

Sobre una iniciativa

Un libro de Jara Carrillo con destino a las escuelas

Desde estas mismas columnas, hace unos días, el prestigioso maestro nacional don Luis Yagües lanzaba la idea de que se editara, con destino a las escuelas, una escogida de poesías de Jara Carrillo, con sujeción al carácter docente. Manera noble y forma apropiada de homenaje que los maestros podían rendir al que veló constantemente desde las atalayas del periodismo por los justificados anhelos de progresión y nobles aspiraciones del magisterio primario.

Nosotros, además de dar cabida preferente a esas cuartillas, nos mostramos comprometidos de la idea, decididos a no contribuir con nuestro silencio a que se entibara la iniciativa y que todo quedara en el propositio. Ya «El Liberal» suscribió también dicho artículo y pareciéndole loable la idea brindó los medios de su consecución a quienes están indicados para proseguirla y llevarla a la realidad.

Afortunadamente se ofrece una oportunidad por la cual podía negarse más próximamente a ella. La Asociación local de Maestros de los dos partidos judiciales de Murcia, y en su nombre la directiva, al reunirse el 21 del pasado mes de febrero tomo, entre otros acuerdos, el de «hacer gestiones encaminadas para editar un libro de fábulas, cuyo beneficio sea para los fines benéficos que tiene esta Asociación». Pues bien; este libro pudiera ser el que el señor Yagües tiene indicado, formándose más que de fábulas de las que ya tienen un vario conocimiento los niños de las escuelas por existir un número de ellas incalculable, de poesías de carácter regional en las que se vaya educando el sentimiento por lo bello y la razón por las acciones generosas y nobles.

La obra de nuestro insuperable poeta Jara Carrillo abunda en motivos emocionales, en narraciones de alto

valor educativo, en poemas que sirven de glosa a los más acendrados ideales; él ha cantado a la Patria poniendo en sus versos el entusiasmo de un hijo que mira al pasado orgulloso y desea para el porvenir días de esplendor y de gloria; él ha influido sus versos de amor, comprendiendo la infinita sinfonía genésica de la Naturaleza; él ha tenido para Murcia las más arrobadoras páginas, las más bellas estrofas y ha buscado en la observación inagotable de la huerta los tipos que podían contribuir a sintetizar y los rasgos destacados de su carácter y de sus acciones.

De todo esto puede buscarse con acierto para formar el libro para los niños que se propone publicar la Asociación local de Maestros. Sabemos que la familia del poeta no tendría inconveniente en ofrecer toda clase de facilidades y hasta procedería desinteresadamente en lo tocante al beneficio que el libro produjera y que la Asociación pudiese destinarlo a sus fines benéficos.

Ese libro puesto en manos de los niños, obligándoles a su lectura cotidiana, consiguiendo con ello que sus versos quedaran impresos en la cera virgen de sus retentivas, indudablemente que sería un más trascendental homenaje que ese mismo monumento para el que tan bien se han recogido los donativos de los niños. Un pedestal, una figura de piedra, pasados los años solo tiene la significación de un nombre. Un libro en cambio ofrece el perfume de un alma y el conocimiento exacto del poeta, la compenetración con sus sentimientos; y si este libro va destinado a los niños, equivale a sembrar con resultados incalculables lo más importante para el conocimiento de un hombre ilustre, y para que perdure la admiración: sus ideas.

lenfísimo señor General Gobernador militar de esta provincia y de la plaza de Cartagena.

Cartagena 15 Marzo 1928.

AYUNTAMIENTO DE MURCIA

Aviso al vecindario

La Comisión Municipal Permanente de este excelentísimo Ayuntamiento, en sesión celebrada el 14 del mes en curso, tuvo a bien acordar que en la noche víspera de San José, a fin de renovar la popular tradición de celebrar rondas con músicas por las vías de la ciudad e instalación de aguaduchos y puestos de buñuelos al aire libre, se constentan estas rondas y regocijos tan simpáticos y murcianos, sin otra limitación que la que exige el orden y la moral pública.

Lo que se hace saber por el presente avis oficial para general conocimiento. Murcia 16 de Marzo de 1928.—El Alcalde Presidente, El Marqués de Ordoño.

EL AUMENTO DEL ARANCEL FRANCES

La Cámara Agrícola :

El señor presidente de la Cámara Agrícola Murciana Excmo. Sr. Marqués de Rozalejo ha convocado a una reunión de la misma, para mañana sábado. Tiene por objeto esta reunión dar cuenta a la Cámara del aumento de tipos arancelarios que para las frutas se han acordado por el Gobierno francés y que significan un desproporcionado aumento con los que regían.

Los nuevos tipos son los siguientes:

Naranjas, 55; mandarinas, 50; melocotones y albaricoques, 30; manzanas, 15, y frente a los que regían que eran: naranja, 6 50; mandarinas, 15; melocotón y albaricoque, 7 40, y manzanas, 4 25.

A fin de que los acuerdos tengan la máxima autoridad, el Sr. Marqués de Rozalejos

ha invitado a asistir a la Junta a todas las Cámaras Agrícolas de la provincia.

Como se ve, el señor presidente de la Cámara Agrícola de Murcia no pierde de vista los problemas que tanto a la propiedad como al cultivo afectan y se ocupa y preocupa de su solución.

Un telegrama

La Federación Agraria ha recibido un atento telegrama de la Federación Española de Importadores de París, rogándole una sus acuerdos a los de las entidades solicitantes de la anulación del acuerdo del Gobierno francés, aumentando los tipos arancelarios de importación en aquella República de nuestros frutos.

La Federación Agraria, que ya había enviado su respetuosa protesta por tal gravamen, ha correspondido a la invitación ratificándola, en nombre de los productores a quienes supone la medida un grave e irreparable quebranto.

EL NOTICIERO DE LORCA

Para el señor alcalde don Joaquín Mellado Pérez de Meca

Señor alcalde: el pueblo que tiene la honra de que le representéis, está privado varios años de unos festos tan típicos, tan populares, tan del pueblo y de su coazón, como son nuestras incomparables procesiones de Semana Santa.

Desde estas columnas, he pedido que esas fiestas que son orgullo de Lorca, que dicen tanto de la cultura de esta ciudad, que hablan del arte de nuestras mujeres y de nuestros pintores, he pedido, repito, que se hicieran este año, y mis peticiones, que eran basamento de las aspiraciones generales de nuestro pueblo, que tiene hambre, que va a la bancarrota, porque carece de los necesarios recursos para desenvolverse, como otros se desenvuelven, esas peticiones no han sido oídas por quienes tenían la obligación y el deber de atenderlas.

Es una tristeza muy amarga presenciar estos actos de indiferentismo que tan malparados dejan a la prensa; hoy, aunque accidentalmente, ocupa V. S. el sillón presidencial, de lo que yo como lorquino me congratulo y por ello acudo ante su autoridad para recabar ante ella, tan caballerosa en todos sus actos, que reuna a los señores presidentes de los Pasos Blancos, Azules, Morados y Negros (Servitas y de la Curia) y ya que las generales no hay tiempo de hacerlas, porque no se han querido hacer, por lo menos que se haga la del Santo Entierro, que dice fe y amor al divino Redentor.

Lorca no debe quedarse este año sin esa procesión, contando como cuenta, con la banda del Regimiento de España y con la municipal, ya próxima a salir a la calle. En nombre de él, de varios comerciantes y de todos los que la aman, porque sus triunfos cuentan como suyos, rue-

go a V. S. que con el entusiasmo que siente por la Hermandad de Nuestra Señora María Santísima del Rosario, ponga los medios para que el Viernes Santo a las tres de la tarde se oigan en Lorca los bélicos acordes del «Tres» y «as Caretas», al recoger las banderas, para conducir las al Convento de Mercedarios, Iglesia de la cual sale esta histórica procesión.

LICENCIADO BLAS KITO

ENFERMOS

Nuevamente ha recido en su enfermedad el oficial del Sindicato de Riegos don José Reel Gómez.

La señora doña Milagros Tornel, viuda de Lemas, se encuentra enferma de cuidado.

A los pacientes, deseamos un rápido y total restablecimiento.

DEFUNCION

A los 53 años ha fallecido don Santiago Sánchez Marco. A su viuda e hijos reiteramos nuestro pésame.

POSESION

Ha tomado posesión de su cargo de oficial del Sindicato de Riegos don Ovidio Cayuela.

Corresponsal

Aviso a los cabreros

Desde la fecha hasta el día 25 de los corrientes, y hora de 10 a 1, todos los dueños de ganado de Caprino y Bobino destinado al abasto público de leche, deberán presentarse en esta Recaudación de Arbitrios (calle de San Patricio núm. 1, b) a fin de hacer declaración jurada del ganado de referencia y comunicarle la forma en que se ha de llevar a efecto la Inspección Sanitaria ordenada por edicto de 19 de Febrero último.

El Recaudador FEDERICO GONZALEZ Murcia a 15 Marzo de 1928

Por los Teatros

Romea

DEBUT DE LA AGRUPACION «AZORN SANCHO SILES»

Esta noche debuta en este teatro la eminente actriz murciana Juanita Azorín, con la obra en tres actos de los Quintero «Concha la Limpia».

Con la señorita Azorín actuará el celebrado actor Sancho.

La notable contralto Dolores Zamora de Siles cantará, como fin de fiesta, trozos del Trovador, Favorita y Majo tímido de Granados.

El espectáculo ha de agrar al público murciano.

La señorita Azorín hará esta noche su presentación en Murcia, después de una ausencia de seis años. En ese transcurso de tiempo actuó en diversas compañías de lo más prestigioso, como la de Guerrero-Mendoza, Fuentes y Lola Membrives, alcanzando resonantes triunfos cual fué la creación del tipo de Mariánela en «Cancionera», que fué comentado con elogios sinceros por toda la prensa madrileña.

Juanita Azorín desde edad bien temprana dió pruebas de la exquisitez de su espíritu y de lo dúctil de su temperamento. En sus recitados en el Círculo Católico primeramente y en las funciones teatrales en que tomó parte, organizadas por el Conservatorio, destacó notablemente, revelando aptitudes nada comunes.

Esto se confirmó después, dándose el caso extraordinario de que cursara en Madrid, en continuados exámenes, y con las más brillantes calificaciones la carrera de Profesora en Declamación, dando con ello lugar a unas prácticas escénicas que fueron un rotundo éxito para la joven artista.

A partir de aquellos instantes formó en la compañía Guerrero-Mendoza donde figuró por primera vez su nombre en los repartos de las obras; varias veces salió a provincias cosechando muchos aplausos en Biarritz y Santander, Vigo y otras poblaciones nordestinas y después de una brillante actuación en Madrid, durante toda una temporada en el teatro Lara, recorrió con la compañía de la Membrives, parte de Andalucía, y en el teatro Poliorama de Barcelona siguieron sus actuaciones hasta el momento de marchar a América.

Ortiz

Auch debutó en este teatro la compañía de Tormo-Javaloyes-Mussó, con la comedia de Luis de Vargas «Los Lagarterenos».

Los artistas de la compañía hicieron sus respectivos papeles con gran desenvoltura, especialmente la señorita Tormo, que hizo una creación de papel de Tomasa.

Hoy no se celebrará función y el sábado se estrenará la obra de Paso y Estremere «Tu serás mía».

Circo

Anoche se pasó por la pantalla la película «El Pirata negro».

El numeroso público que acudió a este teatro, salió satisfechísimo de esta preciosa film.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

RAZON DE MAS

Un cardenal pedía cierto favor al Pontífice Paulo III y como la petición no era muy justa, resistíase el Papa a otorgarla. El cardenal entonces, para obligarle le dijo:

Vuestra Santidad sabe muy bien lo mucho que yo trabajé para que fuera Papa.

Paulo III contestó:

—Razón de más para que me dejé que lo sea.

El suceso de anoche en Torreagüera

UN HOMBRE HIERE A OTRO GRAVEMENTE

Anoche en el vecino pueblo de Torreagüera, ocurrió un lamentable suceso.

Uno de los actores de la compañía de dramas que debía de actuar en el teatro de aquel pueblo, fué herido de gravedad por otro cómico.

Según nuestras noticias, el herido tuvo la noche anterior unas palabras con el otro.

Este esperó anoche a José, que así se llama el herido, a la hora de entrar en el teatro, haciéndole un disparo.

Al oír la detonación acudieron los demás actores y en un automóvil trasladaron a José al Hospital.

El médico de guardia le apreció una herida de arma de fuego en la región intercostal, interesándole el pulmón.

El estado del herido es gravísimo.

El juzgado se personó en el benéfico establecimiento; pero no pudo tomar declaración al herido, por el estado de postración en que se encontraba.

La guardia civil deluvo al agresor.

Información del gobierno civil

Una real orden sobre la construcción de caminos

Ayer al recibir el gobernador civil don Emilio Amor a los periodistas nos manifestó que en la Diputación provincial se había recibido una comunicación en la que se decía que por real orden del Ministerio de Fomento se autorizaba a la Diputación provincial, en virtud de la propuesta de la Junta de autoridades, para alterar la orden de construcción de caminos, dando-

se preferencia a aquellos pueblos más necesitados por atravesar crisis de trabajo.

La campaña antitracomatosa

También nos manifestó el señor Amor que en el gobierno civil se había celebrado una reunión por la Junta antitracomatosa, a la que asistieron varios especialistas de Lorca y de la que es secretario el acreditado oculista doctor don Antonio de la Peña y Séiquer.

En dicha reunión el doctor Alemán y varios de los especialistas de Lorca hicieron uso de la palabra, poniendo de relieve las medidas que deben adoptarse para evitar la enfermedad.

Por último, se acordó en dicha reunión no admitir en las fábricas y escuelas a los obreros y obreras sin un certificado del médico oculista.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

REGIMEN DE EMBALSES

Día 14 de Marzo de 1928

PANTANO DE TALAVE

Volumen total embalsado: 40,53,15 metros cúbicos. Desagüe: 328 406 metros cúbicos.

PANTANO DE ALFONSO XIII

Volumen total embalsado: 7,419,406 metros cúbicos. Desagüe: 0.

Murcia 15 Marzo 1928

DE FUTBOL

El Español de Barcelona se desquita frente al Racing

Madrid, 16.—Ayer tarde en el campo del Racing se celebró un partido amistoso, de revancha, entre este equipo y el Club Deportivo Español de Barcelona.

El partido resultó muy interesante, actuando muy bien los dos equipos.

Vencieron los catalanes por dos a cero.



EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL JOVEN

Don Fernando Beltrán Aznar

Profesor Mercantil tequimecanógrafo de la Alta Comisaría de Marruecos

Falleció en Tetuán el día 10 del actual

A LOS 19 AÑOS DE EDAD

R. S. P.

Por el eterno descanso de su alma se dirá una misa a las nueve, mañana 17 del actual, en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

Sus desconsolados padres don José Beltrán Mendoza y doña Isabel Aznar Caffavate; hermanas doña Francisca y don Damián; hermano político don Cefebrino López Lucas; tíos, primos y demás familia.

Invitan a sus amistades a estos sufrágios y ruegan a Dios por el eterno descanso del alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 16 de Marzo de 1928.

